

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)



Mercredi 31 mai 2023

UN CONDENSÉ D'INFORMATIONS POUR LES ACTEURS ET USAGERS DE SANTÉ EN HAUTS-DE-FRANCE

● C'est dans l'actu

100 millions d'euros pour éviter des départs d'enfants handicapés vers la Belgique. Geneviève Darrieussecq, ministre déléguée chargée des Personnes handicapées, a annoncé la création de 1 000 solutions supplémentaires dans le nord, le nord-est du pays et en Île-de-France afin de prévenir le départ non souhaité en Belgique d'enfants en situation de handicap. Cette mesure, chiffrée à 100 M€, fait partie du plan de rattrapage annoncé lors de la Conférence nationale du handicap de 50 000 solutions supplémentaires pour les enfants et adultes en situation de handicap. En 2020, un plan de prévention des départs non souhaités en Belgique des adultes en situation de handicap à hauteur de 90 millions d'euros avait permis de créer 2 500 nouvelles solutions. [>> En savoir plus.](#)

Le maillage régional des MSP se renforce. 231 maisons de santé sont désormais en activité en Hauts-de-France (contre 200 il y a un an). Elles réunissent 3152 professionnels de santé, contribuant ainsi à améliorer l'accès aux soins des habitants et à mieux répondre aux aspirations des professionnels. L'ARS accompagne les porteurs des prémices du projet via un appui à l'ingénierie (diagnostic territorial, aide à la rédaction du projet de santé, etc.) aux étapes de structuration et de développement de la MSP (financement de la coordination et du déploiement de la formation). L'ARS développe par ailleurs depuis plusieurs mois avec la FEMAS Hauts-de-France une stratégie d'approche des territoires les moins dynamiques pour y encourager le développement des MSP et autres structures d'exercice coordonné. [>> Cartographie des MSP et contacts utiles à retrouver ici.](#)

Coupe du monde de rugby, JO : l'ARS et les acteurs de santé se préparent aux situations sanitaires exceptionnelles. À l'occasion de la coupe du monde de rugby 2023 et des jeux olympiques 2024 qui se dérouleront en partie dans notre région, l'agence est mobilisée notamment pour accompagner les établissements de santé dans leur préparation aux situations exceptionnelles, en particulier en cas d'afflux massif de victimes. La formation des chirurgiens et infirmiers de bloc au Damage control (chirurgie de sauvetage), le financement d'exercices dans les hôpitaux, l'organisation d'ateliers sur les cellules de crise ou l'identification des victimes... font partie du quotidien de l'agence pour garantir le maintien des soins et l'organisation sanitaire en toutes circonstances. [>> En savoir plus.](#)

3ème édition du Mois Sans Tabou en Hauts de France. Organisée par le COREVIH et soutenue par l'ARS, cette campagne promeut la santé sexuelle auprès du grand public, des professionnels associatifs, de la santé et du médico-social. Du 15 mai au 15 juin, de nombreux ateliers, webinaires et actions de dépistage sont proposés, comme l'opération « VIH Test », pour un dépistage du VIH sans ordonnance et gratuit dans n'importe quel laboratoire de la région. Pour les professionnels, des formations gratuites enseignent comment repérer et prendre en charge les violences. [>> Retrouvez tout le programme ici.](#)

Moustique tigre : comment agir en tant que citoyen ou professionnel de santé ? Comme chaque année, le 1er mai marque le début de la saison de surveillance renforcée des maladies vectorielles et du moustique tigre en France. Jusqu'à présent, notre région est considérée comme étant très peu colonisée par cette dernière espèce. Le dispositif de surveillance est néanmoins indispensable et comprend notamment une surveillance épidémiologique qui repose sur la déclaration à l'ARS par les professionnels de santé des cas confirmés ou suspects de dengue, de chikungunya et de Zika. Par ailleurs, chaque habitant de la région peut participer à la surveillance du moustique tigre en se rendant sur www.signalement-moustique.fr. [>> En savoir plus sur le dispositif et les modalités de signalement.](#)

Une campagne de valorisation du métier d'assistant de régulation médicale. Le ministère de la Santé et de la Prévention a lancé mi-mai une campagne de communication pour valoriser et promouvoir le métier d'assistant de régulation médicale (ARM). Positionnés au sein des SAMU, les ARM constituent un maillon essentiel de la prise en charge des urgences pour orienter et conseiller les personnes et déclencher au besoin l'envoi d'une équipe de secours. Des formations d'un an pour devenir ARM sont proposées dans toutes la France, comme à Lille et Amiens. [>> Plus d'informations sur cette campagne et le métier d'ARM.](#)

● Ca s'explique

Le classement annuel des eaux de baignade publié. L'ARS Hauts-de-France et l'Agence de l'eau Artois-Picardie ont publié à l'aube de la saison estivale le classement annuel des eaux de baignade. 80% des sites de baignade sont classés en bonne ou excellente qualité, parmi lesquelles les baignades de Bray-Dunes, Dunkerque et Le Quesnoy qui voient leur qualité s'améliorer cette année en étant classées excellentes. 6 à 19 prélèvements ont été réalisés en 2022 par l'ARS pour chacun des 51 sites de baignade d'eau de mer et d'eau douce de la région afin de s'assurer de la bonne qualité de l'eau pour les baigneurs et prévenir tout risque sanitaire. [>> Retrouver le dossier de presse et la carte des classements de baignade.](#)



● L'écho du national

Le ministère de la Santé et de la Prévention vient d'ouvrir une phase de remontée d'expériences dans le cadre du chantier national sur la santé des soignants. Vous avez une idée d'action ou vous portez une initiative qui améliore la santé des professionnels ? [Partagez vos propositions et vos bonnes pratiques ici.](#) • Le 17 mai dernier a été dévoilée la nouvelle feuille de route du numérique en santé 2023-2027, [à consulter ici.](#) • Fin avril, François Braun et Jean-François Combe ont reçu du Pr Martine Laville [le rapport « mieux prévenir et prendre en charge l'obésité en France »](#). Une feuille de route coordonnée sera portée dans les prochains mois par les ministres pour mieux soigner et prévenir l'obésité qui concerne aujourd'hui 17% des adultes.

● Ça se passe dans les territoires

Conseil national de la refondation : la suite continue de s'écrire dans les territoires. A l'occasion des réunions du conseil national de la refondation organisées dans toute la région fin 2022, plus de 1.000 participants s'étaient mobilisés aux côtés de l'agence pour rechercher des solutions concrètes améliorant le système de santé. La vingtaine de propositions pré identifiées sont désormais travaillées avec chaque Conseil territorial de santé (CTS), pour constituer des feuilles de route territoriales, les rendre opérationnelles et assurer leur suivi. Le coup d'envoi de cette nouvelle séquence territoriale CNR a été donné dans le Pas-de-Calais mi-mai et se poursuit dans les autres départements, pour une finalisation des feuilles de route début juillet. [>> En savoir plus.](#)

Ségur de la santé : 7 millions d'euros attribués au centre Oscar Lambret de Lille. Dans le cadre du Ségur de la santé et après avis du comité territorial d'investissement en santé (COTIS) Métropole-Flandres, l'ARS Hauts-de-France a décidé de financer le projet

d'extension du Centre de lutte contre le cancer Oscar Lambret de Lille à hauteur de 7 millions d'euros. Ce projet prévoit l'agrandissement des locaux avec une extension d'environ 7 800 m² ainsi que la rénovation de 3 500 m² existants. Le Centre Oscar Lambret confortera grâce à ce projet d'envergure son rôle d'établissement de référence dans la prise en charge des cancers en Hauts-de-France. [>> Plus d'informations ici.](#)

Scolarisation des enfants avec trouble du spectre autistique en milieu ordinaire dans les académies de Lille et Amiens. 20 Unités d'Enseignement en Maternelle Autisme (UEMA) et 5 Unités d'Enseignement Élémentaire Autisme (UEAA) permettent déjà aux enfants de la région de bénéficier de cours adaptés au sein même de l'école. Pour compléter cette offre dès la rentrée scolaire 2023, l'ARS lance des appels à manifestation d'intérêts pour la mise en œuvre de 11 unités sur les académies de Lille et d'Amiens. [>> Pour candidater, rendez-vous ici.](#)

Une expérimentation menée au CHU de Lille pour encourager l'arrêt du tabac chez les personnes qui vont se faire opérer. L'ARS Hauts-de-France mène avec le CHU de Lille et l'association Hauts-de-France Addictions une expérimentation pour encourager l'arrêt du tabac des patients devant se faire opérer. La consommation de tabac sera désormais abordée dans le cadre des consultations d'anesthésie et un accompagnement sera proposé aux fumeurs qui souhaitent arrêter. Ces consultations préopératoires ont un objectif double : d'une part encourager la réduction de la consommation en sensibilisant à ses effets immédiats ; d'autre part profiter du contact avec un professionnel de santé pour inviter le patient à s'interroger sur sa consommation de tabac et s'il le souhaite lui permettre d'être aidé pour arrêter de fumer. [>> En savoir plus.](#)

La convention de la plateforme emploi accompagné de l'Oise signée le 3 mai. Le dispositif, co-financé par l'ARS et conçu en complémentarité des prestations et services existants, offre aux personnes en situation de handicap et à leurs employeurs un accompagnement médico-social et un soutien à l'insertion professionnelle individualisés et adaptés à leurs besoins. Le dispositif a ainsi l'objectif de favoriser l'accès et le maintien dans l'emploi en milieu ordinaire de personnes en fin de scolarité, en recherche d'emploi, employées en milieu ordinaire ou travailleurs en ESAT désireux de travailler en milieu ordinaire.

L'ARS recrute

Chef(fe) de projet périnatalité 1000 premiers jours - Lille • **Chef(fe) de projet** santé mentale - Lille • **Chargé(e) de mission** contrôle budgétaire et financier des ESMS - Lille • **Médecin chargé de mission** secteur médico-social – Arras • **Chef(fe) de projet** qualité et gestion des risques en ESMS - Lille • **Chargé(e) de mission** parcours handicap, conseiller technique auprès de la direction - Lille • **Gestionnaire administratif et financier** secteur handicap - Lille

Plus de postes à découvrir

NOUS CONTACTER



556, avenue Willy Brandt
59777 Euralille



0 809 40 20 32
service gratuit + prix appel



[Site web](#)

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)